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Impactado pela desvaloriza-
ção do real e pela greve dos ca-
minhoneiros, o índice de infla-
ção mais usado para corrigir os 
reajustes dos aluguéis teve forte 
avanço no último ano e pressio-
na o valor dos contratos. Apesar 
da alta, o mercado ainda desa-
quecido tem ajudado a segurar 
os preços médios de locação.

Após ter recuado 0,52% em 
2017, o IGP-M (Índice Geral de 
Preços – Mercado), subiu com 
força este ano e já acumula alta 
de 8,24% nos 12 meses encerra-

Inflação do aluguel acumula alta de 8,24% em 12 meses
dos em julho, segundo divulgou 
nesta segunda-feira (30) a Fun-
dação Getulio Vargas (FGV). 
Os contratos de aluguel costu-
mam ser reajustados com base 
na variação acumulada dos 12 
meses anteriores.

A queda da taxa foi per-
cebida nos três subíndices que 
compõem o IGP-M. O Índice 
de Preços ao Produtor Amplo, 
que mede o atacado, passou de 
2,33% em junho para 0,5% em 
julho.

O Índice de Preços ao Con-

sumidor, que mede o varejo, 
caiu de 1,09% em junho para 
0,44% em julho. Já o Índice Na-
cional de Custo da Construção 
ficou em 0,72% em julho, ante 
0,76% de junho.

Para a diretora da imobili-
ária Urbvias, Raquel Vieira, a 
tendência é que os aluguéis vol-
tem a baixar os preços, que se-
gundo ela, eram praticados an-
tes de 2016. “Nós viemos em um 
momento de crise, onde os alu-
guéis de 2017 sofreram defla-
ção e isso impactou no mercado 

porque muitos que estavam em 
crise usaram isso para reduzir 
o valor do aluguel. Existe uma 
melhora da economia”, afirma.

Ainda segundo Raquel, o 
cenário econômico é positivo, e a 
imobiliária que administra está 
com poucas salas para alugar 
no centro da cidade, em virtude 
da grande procura por aluguel. 
“Nesse ano estamos com menos 
salas para alugar, quando com-
paramos com 2017”, salienta.

Em site de buscas de aluguel, variação do valor do metro quadrado é notada em gráfico

Efeitos do câmbio 
e do exterior
O avanço do IGP-M bem 

mais intenso que do IPCA guar-
da relação com o fato de ele ser 
mais abrangente e mostrar os 
preços do atacado de forma mais 
precisa. Além do varejo, um forte 
balizador das despesas das famí-
lias, o indicador também leva em 
conta os preços da produção in-
dustrial e agrícola e da constru-
ção civil.

Em junho de 2017, percentual de IGP-M acumulado era -0,8%. O índice começou a ficar 
positivo apenas em março deste ano, quando atingiu 1,9%

Raquel Vieira, diretora da Imobiliaria Urb-
vias
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O programa do Ministério 
da Educação, Fundo de Finan-
ciamento Estudantil (Fies), abre 
as inscrições nesta segunda-fei-
ra (30) aos Pré-selecionados que 
precisam fazer a complementação 
do processo. Os candidatos podem 
realizar as inscrições, que irão até 
essa sexta-feira (3), pelo site do 
Fies, www.fies.mec.gov.br. As in-
formações e as etapas são orien-
tadas aos pré-selecionados pelo 
portal eletrônico.A página do Fies 
orienta passo a passo o que fazer. 
Por exemplo, a porcentagem a ser 
financiada e os dados da agência 
bancária para receber o benefício.

Detalhes
O Fies é um programa do 

Desde segunda-feira (30), 
um novo portal foi disponibili-
zado pela Receita Federal para 
a Simplificação do Registro e da 
Legalização de Empresas e Ne-
gócios. Depois da mudança, o 
site (http://www.redesim.gov.br/) 
passou a se adaptar aos disposi-
tivos móveis. Segundo a Receita 
Federal, o objetivo da reformu-
lação é trazer mais agilidade e 
transparência para o processo, 

Este foi o último final de se-
mana das férias de inverno para 
os 900 mil estudantes das escolas 
estaduais. As aulas recomeça-
ram para as 2.539 instituições 
de ensino do estado nesta se-
gunda-feira (30). Mais de 64 mil 

Abertas as inscrições do Fies 
aos Pré-selecionados

Ministério da Educação desti-
nado a financiar a graduação na 
educação superior de estudantes 
matriculados em cursos superio-
res não gratuitas na forma da Lei 
10.260/2001. Podem recorrer 
ao financiamento os estudantes 
matriculados em cursos superio-
res que tenham avaliação positi-
va nos processos conduzidos pelo 
Ministério da Educação. Desde o 
segundo semestre de 2015, os fi-
nanciamentos concedidos com re-
cursos do Fies passaram a ter taxa 
de juros de 6,5% ao ano. Segun-
do o MEC, o valor contribui para 
a sustentabilidade do programa, 
possibilitando sua continuidade 
enquanto política pública perene 
de inclusão social e de democrati-
zação do ensino superior.

Site do Fies pelo portal MEC

A relação dos candidatos participantes da lista será divulgada na quinta-feira, dia 2

A Universidade de Caxias do 
Sul vai sediar o 19º Congresso 
Brasileiro de Medicina Psicos-
somática, considerado o maior 
evento da área no Brasil, entre 
os dias 19 e 22 de setembro, no 
UCS Teatro e nas salas do Bloco 
M. A promoção é da Associação 
Brasileira de Medicina Psicosso-
mática (ABMP), com realização 
da Regional Rio Grande do Sul 
(ABMP-RS).

A organização espera um 
público de 800 participantes de 
todo o país – conferencistas e 
congressistas, profissionais e es-
tudantes da área da saúde –, para 
contemplar abordagens inseridas 
no tema Psicossomática, Novas 
Perspectivas e suas Novas Prá-
ticas. A programação inclui oito 
cursos pré-congresso, 28 me-
sas-redondas e quatro mesas de 

UCS sedia 19º Congresso Brasileiro de 
Medicina Psicossomática em setembro

discussão de casos clínicos, com 
mais de 70 especialistas de todo o 
país, além de espaço para debate 
com gestores da saúde sobre im-
plantação de políticas públicas e 
apresentação de trabalhos cien-
tíficos.

Entre os palestrantes estará 
o reitor da UCS, Evaldo Anto-
nio Kuiava, que abordará o tema 
“Tessituras da vida: testemunho 
de uma trajetória” e a pró-reitora 
Acadêmica da Instituição, Nilda 
Stecanela, que discutirá o papel 
da escola nas aprendizagens cul-
turais de gênero. O coordenador 
do curso de Medicina da UCS, 
professor Renato Rombaldi, tra-
tará sobre os novos olhares na 
educação médica.

Psicossomática
Presidente do evento, o mé-

dico Dorval de Andrade Tessari 
explica que por definição, soma-
tizar é transformar conflitos psí-
quicos em afecções nos órgãos, 
mas que essa definição carece de 
maior abrangência. “Para mim, 
toda a doença tem como origem 
uma alteração na configuração do 
mundo abstrato interior, a qual a 
ciência não consegue alcançar 
pela falta de instrumentos capa-
zes de traduzir essa abstração em 
imagem ou em um número que 
possa ser quantificado”, afirma. 
Tessari explica a Psicossomática 
como uma grande casa que abri-
ga os inúmeros saberes do conhe-
cimento humano e os direciona 
para a melhoria da qualidade de 
vida. “É uma área que utiliza a 
reflexão como forma de ação con-
creta sobre os indivíduos doentes 
e a coletividade”.

Os estudantes que não foram 
pré-selecionados para as bolsas 
do Programa Universidade para 
Todos (ProUni) do segundo se-
mestre de 2018 têm até hoje,31, 
para aderir à lista de espera.

A relação dos candidatos 
participantes da lista será divul-
gada na quinta-feira, dia 2. Os 
estudantes deverão comparecer 
à instituição de ensino entre os 
dias 3 e 6 de agosto para apre-
sentar a documentação que com-
prove as informações prestadas 
no momento da inscrição.

Adesão à lista de espera do ProUni está aberta até hoje

Receita passa disponibilizar novo 
portal para legalização de empresas

com orientações e linguagem 
mais clara.

Uma área exclusiva para o 
usuário identificado e a possibili-
dade de consultar o nome empre-
sarial na base do CNPJ foi cons-
tada no portal. O site utilizará os 
serviços do projeto Brasil Cida-
dão, da Plataforma de Cidadania 
Digital, que possibilita ao usuário 
obter pela internet diversos servi-
ços públicos disponíveis.

Objetivo da reformulação é trazer mais agilidade e transparência para o processo

Pode participar da lista de 
espera, exclusivamente para o 
curso correspondente à primeira 
opção, o candidato não pré-sele-
cionado nas chamadas regulares; 
o pré-selecionado na segunda 
opção de curso, reprovado por 
não formação de turma.

Para o curso correspondente 
à segunda opção, pode partici-
par o candidato não pré-selecio-
nado nas chamadas regulares, 
na hipótese de não ter ocorrido 
formação de turma na primeira 
opção de curso; não pré-selecio-

nado nas chamadas regulares, 
na hipótese de não haver bolsas 
disponíveis na primeira opção 
de curso; e o pré-selecionado na 
primeira opção de curso, repro-
vado por não formação de tur-
ma.

O ProUni oferece bolsas 
de estudo em instituições pri-
vadas de ensino superior. Ao 
todo, nesse processo seletivo, 
serão ofertadas 174.289 vagas, 
sendo 68.884 bolsas integrais e 
105.405 parciais, em 1.460 ins-
tituições.

Escolas estaduais retornam com as aulas nesta segunda-feira
professores e 21 mil funcionários 
que compõe a rede retornaram 
no mesmo dia.

Em 2017, as escolas foram 
afetadas pela greve dos profes-
sores e o ano letivo avançou para 
2018. Por isso, os calendários 

escolares foram elaborados di-
ferentes. Para aquelas escolas 
que transcorreu normalmente no 
período letivo no ano interior, a 
previsão para o encerramento do 
calendário 2018 é no dia 21 de 
dezembro.
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Os trabalhadores que têm 
direito ao abono salarial 2016 já 
podem sacar o benefício desde a 
última quinta-feira (26). Os va-
lores ficarão disponíveis até o dia 
30 de dezembro de 2018. Do total 
de pessoas com direito ao benefí-
cio, apenas 7,97% retiraram os re-
cursos até a última semana, o que 
corresponde a quase 2 milhões de 
trabalhadores. O valor disponível 
chega cerca de R$ 1,44 bilhão.

O pagamento do abono do 
PIS/Pasep teve início no dia 27 
de julho de 2017 e terminou  no 
último dia 29 de junho, mas um 
novo período foi aberto pelo Con-
selho Deliberativo do Fundo de 
Amparo ao Trabalhador (Code-
fat). A mesma medida foi tomada 
no ano passado. Este é o terceiro 
ano consecutivo em que ocorre a 
prorrogação.

Os empregados privados vin-

Inicia novo período para saque do abono salarial 2016
culados ao Programa de Integra-
ção Social (PIS), podem sacar o 
dinheiro nas agências da Caixa 
Econômica Federal. A consulta 
para saber se tem algo a receber 
pode ser feita pessoalmente, pela 
internet ou no telefone 0800-726-
0207.

Para os funcionários públicos 
vinculados ao Programa de For-
mação do Patrimônio do Servidor 
Público (Pasep), as agências do 
Banco do Brasil serão a referên-
cia, que também poderão forne-
cer informações pessoalmente, via 
internet ou telefone 0800-729-
0001.

Quem trabalhou formalmente 
no mês de 2016 por pelo menos 
um mês, com remuneração média 
de até dois salários mínimos, terá 
direito ao abono salarial. O valor 
disponível para cada trabalhador 
dependerá de quanto tempo ele 

trabalhou. Para receber o valor 
cheio, que é equivalente a um sa-
lário mínimo (R$954), ele deverá 
ter trabalhado o ano todo. Já para 
quem trabalho apenas 30 dias, re-
cebe o valor mínimo de R$80.

Para ter direito ao abono de 
2016, além do tempo de serviço, o 
trabalhador deverá estar inscrito 
no PIS/Pasep há pelo menos cinco 
anos e ter seus dados informados 
corretamente na Relação Anual 
de Informações Sociais (Rais).

Vale lembrar que o pagamen-
to do benefício do ano-base 2017 
também começou na quinta-feira 
(26). Conforme o calendário de 
pagamento, quem nasceu de julho 
a dezembro, receberá o benefício 
ainda este ano. Para os nascidos de 
janeiro a junho, será disponível o 
saque em 2019. O prazo final para 
o recebimento ficará para o dia 28 
de junho de 2019.

O trabalhador deverá ter trabalhado formalmente no ano de 2016.

Na próxima sexta-feira,3, 
o Ministério Público do Traba-
lho (MPT) realiza, às 13h30, em 
Caxias do Sul, audiência coletiva 
com autoridades e representantes 
de unidades de saúde de 49 muni-
cípios da região Nordeste do Es-
tado, entre eles, Bento Gonçalves. 
O objetivo é incrementar e apri-
morar as notificações relativas a 
acidentes e adoecimentos no tra-
balho, no âmbito do Projeto “Ver-
dade na Saúde”, conduzido pelo 
MPT, considerando a persistência 
de índices preocupantes de sub-
notificação. A reunião acontece 
na sede da Secretaria Municipal 
da Saúde (SMS) caxiense, na rua 
Marechal Floriano, 421, 5º Andar, 
Centro.

O coordenador da Coordena-
doria de Defesa do Meio Ambiente 
do Trabalho (Codemat) do MPT-
-RS, procurador Rogério Uzun 
Fleischmann informa que, além 
das unidades de saúde da região, 
também foram notificadas para 
comparecimento as secretarias de 
Saúde e Vigilâncias em Saúde do 
Trabalhador. A região abrange 
mais de 1 milhão de habitantes e é 
atendida pelo Centro de Referên-
cia Regional em Saúde do Traba-
lhador (Cerest) Serra, com sede 
em Caxias do Sul. “Esta é a pri-
meira audiência coletiva de uma 
série que será realizada em todo 
o Estado, por regiões”, explica o 

procurador.
Os 49 municípios são Alto 

Feliz, Antônio Prado, Bento Gon-
çalves, Boa Vista do Sul, Bom Je-
sus, Bom Princípio, Campestre 
da Serra, Canela, Carlos Barbo-
sa, Caxias do Sul, Coronel Pilar, 
Cotiporã, Esmeralda, Fagundes 
Varela, Farroupilha, Feliz, Flores 
da Cunha, Garibaldi, Gramado, 
Guabijú, Guaporé, Ipê, Jaquira-
na, Linha Nova, Monte Alegre 
Dos Campos, Monte Belo do Sul, 
Muitos Capões, Nova Araçá, Nova 
Bassano, Nova Pádua, Nova Petró-
polis, Nova Prata, Nova Roma do 
Sul, Paraí, Picada Café, Pinhal da 
Serra, Pinto Bandeira, Protásio 
Alves, Santa Tereza, São Jorge, 
São José dos Ausentes, São Mar-
cos, São Vendelino, União da Ser-
ra, Vacaria, Vale Real, Veranópo-
lis, Vila Flores e Vista Alegre do 
Prata.

O MPT já havia encaminha-
do, em abril, notificação recomen-
datória às unidades de saúde da 
região. Foi requisitado que as uni-
dades alimentem de forma regular 
o Sistema de Informação de Agra-
vos de Notificação (Sinan) e o Sis-
tema de Informações em Saúde do 
Trabalhador (SIST), por meio de 
notificação e investigação de casos 
de doenças e agravos de notifica-
ção compulsória, observando-se, 
de forma prioritária, os agravos à 
saúde do trabalhador.

Bento participa de audiência 
coletiva sobre saúde no trabalho

Alguns partidos já estão com 
os nomes definidos para concor-

Partidos definem pré-candidatos de Bento à Câmara
rerem às eleições de 2018. Na 
tentativa de eleger algum repre-

sentante de Bento Gonçalves para 
a Câmara estadual ou federal, ha-
verá opções desde jovens que nun-
ca antes assumiram algum cargo 
público até velhos conhecidos do 
cenário político municipal.

Os partidos têm até às 19h do 
dia 15 de agosto para apresenta-
rem ao Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) o requerimento de 
registro de candidatos a todos os 
cargos pleiteados. A partir do dia 
16 de agosto a propaganda eleito-
ral será permitida.

Ex-prefeito 
concorrerá pelo MDB
O Movimento Democráti-

co Brasileiro (MDB) está com a 
Convenção Estadual marcada 
para domingo (5) e na ocasião se-
rão oficializadas as candidaturas 
das chapas majoritária e propor-
cional. O ex-prefeito de Bento 
Gonçalves, Alcindo Gabrielli é o 
pré-candidato da sigla para con-
correr a uma cadeira na Assem-
bleia Legislativa. O advogado 
foi vereador por dois mandatos e 
comandou o município na gestão 

2005/2008.

Virissimo é a 
aposta do PP
O Partido Progressista (PP) 

lançará a candidatura do atual 
vereador Eduardo Virissimo para 
deputado estadual. 

PSD tem Caleffi 
para federal
O empresário do ramo dos 

transportes, Paulo Caleffi, será o 
candidato do Partido Social De-
mocrático (PSD) para deputado 
federal.

Bento-Gonçalvenses 
representarão o Novo
Em convenção estadual no 

dia 20 de julho, o Partido Novo 
definiu seus candidatos para as 
eleições 2018. Rafael Fantin, o 

Dentinho, disputará o cargo de 
Deputado Estadual na próxima 
eleição. Além do ex-atleta, o tam-
bém bento-gonçalvense Frederico 
Cosentino buscará uma vaga no 
Congresso pelo Novo.  

Partidos que 
não terão candidatos
O Partido dos Trabalhado-

res (PT) não terá candidato por 
Bento Gonçalves. Além da sigla, 
o Partido Republicano Brasileiro 
(PRB), o Partido Comunista do 
Brasil (PCdoB),REDE Susten-
tabilidade também confirmaram 
que não lançarão candidatos pelo 
município. O Partido da Social 
Democracia Brasileira (PSDB) 
informou que ainda não tem um 
posicionamento e que o terá na 
próxima semana. Os demais par-
tidos, até o fechamento desta edi-
ção, não haviam retornado.

Alguns partidos ainda não definiram se terão ou não candidatos do município
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Os empresários que traba-
lham no comércio enfrentam, 
diariamente, uma série de dú-
vidas jurídicas e tributárias que 
permeiam sua atuação com for-
necedores, clientes e funcionários. 
Para orientá-los na condução des-
sas questões ligadas às relações de 
trabalho no setor, a CDL-BG pro-
move a palestra ‘Comércio Legal’, 
ministrada pelo fiscal de Obras e 
Posturas do Procon Municipal de 
Bento Gonçalves, Thiago Duarte 
dos Santos. O encontro será na 
quarta-feira (01), às 19h30, na 
sede da entidade (rua Marechal 
Deodoro, 139, 5º andar do Ed. 
Zanoni).

Com o intuito de levar infor-
mação aos comerciantes e lojistas, 
compartilhando noções de direi-
to do consumidor, atendimento e 
responsabilidade civil, a palestra 
também dará destaque às adequa-
ções do comércio local junto ao 
Código de Defesa do Consumidor, 
evidenciando uma relação de con-
sumo harmoniosa. Entre os tópi-
cos a serem abordados estão a res-
ponsabilidade do fornecedor pelo 
produto ou serviço do comercian-
te; a importância de informações 
claras e objetivas ao consumidor e 

Todos os novos empreendi-
mentos residenciais no país deve-
rão incorporar recursos de acessi-
bilidade em todas as áreas de uso 
comum. Já as unidades habitacio-
nais devem ser adaptadas de acor-
do com a demanda do comprador. 
Os condomínios terão prazo de 
18 meses para se adaptar às no-

A agência Sine de Bento 
Gonçalves está com 37 vagas de 
empregos abertas nesta semana. 
São elas: Abatedor de aves (1); 
Agente de inspeção (qualidade) 
(3); Ajudante de carga e descarga 
de mercadoria (1); Alimentador 
de linha de produção ( exclusiva 
pcd ou reabilitado inss) (8); Au-
xiliar administrativo (1); Auxiliar 
de limpeza (2); Auxiliar de linha 
de produção ( exclusiva pcd ou 

A semana será com tempera-
turas baixas e tempo seco na Serra 
Gaúcha. O frio do amanhecer des-
ta segunda-feira,31, que teve até 
mesmo geadas em algumas regiões 
deve prevalecer para o restante da 
semana. Nesta quarta-feira, 1º, as 
mínimas serão de 6º e máxima não 
passando de 16º. Na quinta e sex-
ta as máximas chegam próximas 
de 20°, mas na sexta-feira, dia 3, 
estão previstos 10 mm de chuva. 
O tempo firme se estende também 
para o final de semana , que deve 
ser de calor e com temperaturas 
próximas de 20º.

Risco de geada
A nova massa de ar frio polar 

que avança sobre o Sul do Brasil 
atua com mais força sobre a região 
nas próximas 48 horas. A madru-
gada desta quarta-feira, 1º, deve 
ser a mais fria da semana, com ris-
co de geada ao amanhecer.

O clima no 
segundo semestre
Em seu mais recente boletim, 

a Agência Americana de Meteo-
rologia e Oceanografia (NOAA) 
manteve o prognóstico de encer-
ramento do fenômeno La Niña. 
Segundo o órgão, a temperatu-
ra das águas do oceano Pacífico 
equatorial ainda estão mais baixas 
que o normal e a atmosfera res-
ponde como La Niña.

Já existe muita especulação 
para o aparecimento de um El 
Niño no segundo semestre que 
iria favorecer mais as lavouras 
do Rio Grande do Sul na safra 
2018/2019. Em contrapartida, o 
Nordeste do Brasil teria um volu-
me de chuvas menor.

A NOAA ainda trabalha com 
cenário incerto. Isto pela menor 
habilidade das simulações nesta 
época e pelo acontecido nos últi-
mos anos.

Em 2012, 2014 e em 2017, 
três previsões de El Niño acaba-
ram frustradas. O aquecimento 
não foi intenso nem duradouro 
suficiente para formação do fenô-
meno.

Em parte, o problema pos-
sivelmente está na Oscilação In-

Semana de tempo seco na Serra Gaúcha
terdecadal do Pacífico. Por conta 
dela, por um período de até 30 
anos, observa-se maior frequência 
de La Niñas ou El Niños. As simu-
lações foram concebidas no perío-
do positivo, onde era mais “fácil” 
aparecer El Niños.

A questão é que atualmente 
estamos sob fase negativa, com 
mais La Niñas. A comparação da 
Somar Meteorologia trabalha com 
o ano de 2012, cujo outono e in-
verno foram mais úmidos e com 
tardes mais frias que o normal. 
Para a primavera, não é possí-
vel afirmar que aparecerá um El 
Niño, mas é possível afirmar que, 
sim, o Pacífico irá aquecer.

A grande questão, no entanto, 
gira em torno do início do aqueci-
mento. Se ele for tardio, como em 
2012, o efeito poderá ser diferen-
te do esperado para um El Niño 
“normal”. Naquele ano, por exem-
plo, a estação foi seca e quente no 
Brasil.

O inverno
Não se pode afirmar que o 

inverno de 2018 será o mais frio 
dos últimos 100 anos no Brasil. 
De acordo com especialistas, si-
mulações mostram que as tem-
peraturas devem cair em todas as 
regiões do país em relação a 2017. 
Frio extremo se houver, deve ser 
pontual.

Segundo a Climatempo, a 
probabilidade é exatamente opos-
ta: os meteorologistas estão espe-
rando um inverno até um pouco 
mais quente do que a média.

Neste momento, segundo os 
metereologistas, as águas do oce-
ano Pacífico estão “ligeiramente 
mais quentes do que o normal”. 
Com isso em vista, por ora, não 
se espera a formação do fenôme-
no El Niño.  “Sob esta condição, 
espera-se por um inverno dentro 
da normalidade, ou até mesmo li-
geiramente mais quente do que o 
normal”, diz a nota.

O El Niño é um aquecimento 
anormal do oceano Pacífico que 
deixa secos o Norte e o Nordeste 
do Brasil, provoca muita chuva no 
Sul e deixa Sudeste e Centro-O-
este mais quentes.

CDL-BG promove palestra com fiscal 
do Procon sobre ‘Comércio Legal’

a lei 13455/2017, sobre a diferen-
ciação de preços de bens e serviços 
oferecidos ao público em função 
do prazo ou do instrumento de pa-
gamento utilizado.

Sobre o palestrante
Thiago Duarte dos Santos é 

licenciado em História pela Uni-
versidade de Caxias do Sul. Ele 
atua como fiscal de Obras e Pos-
turas lotado no Procon Municipal 
de Bento Gonçalves há seis anos.

SERVIÇO
O quê: Palestra ‘Comércio legal’
Quando: 1º de agosto, às 

19h30min
Onde: sede da CDL-BG (Rua Ma-

rechal Deodoro, 139, 5º andar do 
Ed. Zanoni)

Quanto: Associado: gratuito
Não associado: R$ 50,00
Inscrições: cdltreinamen-

to@cdlbento.com.br | Fone: 
54.3455.0566

Regras de acessibilidade em prédios são regulamentadas
Novos empreendimentos terão 18 meses para se adaptar às novas regras

vas regras, previstas em decreto 
assinado na quinta-feira (26) pela 
presidente em exercício, Cármen 
Lúcia. O texto regulamenta a Lei 
Brasileira de Inclusão (LBI).

O texto descreve as recomen-
dações técnicas para garantia da 
acessibilidade, de acordo com pa-
râmetros da Associação Brasilei-

ra de Normas Técnicas (ABNT). 
O decreto proíbe construtoras e 
incorporadoras de cobrar valores 
adicionais pelo serviço de adapta-
ção das moradias. O decreto regu-
lamenta também a construção de 
vagas de garagem.

O ministro dos Direitos Hu-
manos, Gustavo Rocha, destacou 
que Lei Brasileira de Inclusão foi 
aprovada em 2015 e, desde então, 
não havia sido regulamentada. 
“Com a medida de hoje, concluiu-
-se a regulamentação completa da 
lei em menos de um ano”, afirmou. 
Além das unidades residenciais, já 
foram regulamentados os artigos 
da LBI que tratam das micro e pe-
quenas empresas; arenas, teatros e 
cinemas e unidades do setor hote-
leiro, entre outros.

O texto é resultado de nego-
ciação com associações da cons-
trução civil e das pessoas com 
deficiência e foi objeto de consulta 
pública nacional e várias audiên-
cias públicas. A mudança contou, 
também, com o apoio de entidades 
do setor imobiliário.

O decreto proíbe construtoras e incorporadoras de cobrar valores adicionais pelo serviço 
de adaptação das moradias

Sine oferta 37 vagas de emprego
reabilitado inss) (1); Auxiliar de 
mecânico de autos (1); Consultor 
de vendas (1); Cozinheiro geral 
(1); Eletricista (1); Eletricista de 
instalações (1); Eletricista de ins-
talações de veículos automotores 
(1); Estoquista  (exclusiva pcd ou 
reabilitado inss) (1); Farmacêu-
tico (1); Instalador de cortinas 
e persianas, portas sanfonadas 
e boxe (1); Mecânico de veículos 
automotores a diesel (exceto tra-

tores) (1); Motorista carreteiro 
(3); Operador de tesoura volante 
e guilhotina, no acabamento de 
chapas e metais (1); Projetista de 
móveis (1); Vendedor interno (4) e 
Vendedor pracista (1). 

Os interessados devem com-
parecer na agência, na Rua Ma-
rechal Floriano, 142, a partir das 
8h. Mais informações através dos 
telefones (54) 3451-5822 / 3452-
4824. Semana será de céu azul e tempo seco
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Nesta quarta-feira (01), se-
rão publicados os editais para o 
concurso público da Prefeitura de 
Bento Gonçalves. Serão ofertadas 
200 vagas, além de cadastro reser-
va no tempo de vigência do con-
curso para cerca de 600 concursa-
dos. Os cargos possuem exigência 
de ensino fundamental, médio ou 
superior. As remunerações ini-
ciais variam de R$ 880,42 a R$ 
5.088,65, com jornadas de traba-
lho de 20 a 40 horas semanais. O 
certame tem validade de dois anos. 

A prova objetiva terá 80 ques-
tões no total, sendo 20 sobre co-
nhecimentos específicos de cada 
área, 20 de língua portuguesa, 20 
de legislação e 20 de raciocínio 
lógico. As inscrições seguem até 
o dia 29 de agosto e poderão ser 
feitas através de preenchimento 
de formulário eletrônico no site 
http://www.fundacaolasalle.org.
br/concursos.

Edital 02- Nível Fundamental
O concurso público para nível 

fundamental abrange os cargos: 
auxiliar administrativo; auxiliar 
de serviços gerais; eletricista; hi-
gienizador; mecânico; motorista; 
motorista de ambulância; ope-
rador de máquina e servente. Os 
salários variam de R$ 880,42 até 
R$ 1657,93. A prova objetiva será 
realizada provavelmente no dia 30 
de setembro. A prova prática nos 
dias 10 e 11 de novembro. O valor 
da inscrição é R$ 65,00.

Município abre 200 vagas em concurso com salários de até R$ 5 mil

Edital 03- Nível Médio
Para nível médio são ofereci-

dos os cargos de: almoxarife; as-
sessor administrativo; assistente 
de atividades culturais; agente 
tributário; auxiliar de educação 
infantil; auxiliar de farmácia; 
auxiliar odontológico; cuidador; 
educador Social; fiscal do Meio 
Ambiente; fiscal sanitário; fiscal 
de obras e posturas; fiscal tributá-
rio; fiscal epidemiológico; técnico 
em contabilidade; técnico em en-
fermagem; técnico em informáti-
ca; técnico em radiologia; técnico 
em segurança do trabalho; técnico 
em turismo e topógrafo. Os salá-
rios variam de R$ 1020,28 até R$ 

1687,93. A Prova objetiva será 
realizada provavelmente no dia 14 
de outubro. O valor da inscrição é 
R$ 100,00.

Edital 04- Nível superior
Os cargos para nível superior 

são: Advogado; arquiteto; assis-
tente social; auditor de tributos 
municipais; biomédico; bioquí-
mico; contador; educador infantil 
20h; educador infantil 30h; en-
fermeiro; engenheiro civil; en-
genheiro químico; farmacêutico; 
fisioterapeuta; fonoaudiólogo; ge-
ólogo; gestor público; Médico car-
diologista, Médico clinica médica, 
Médico dermatologista; Médico 
geral comunitário; Médico gine-

Prova terá 80 questões no total

cologista/ obstetra; Médico infec-
tologista; Médico neurologista; 
Médico ortopedista; Médico pe-
diatra; Médico psiquiatra; Nutri-
cionista; odontólogo; Orientador 
educacional; Professor anos finais 
de Ensino Fundamental; Profes-
sor anos iniciais de Ensino Funda-
mental; Professor anos iniciais de 
Ensino Fundamental- Educação 
Física; Professor anos finais- Ar-
tes; Professor anos finais História; 
Professor anos finais Geografia; 
Professor anos finais Português; 
Professor anos finais Ciências; 
Professor anos finais Matemática; 
Professor anos finais Física; Psi-
cólogo; Supervisor educacional; 
terapeuta ocupacional. Os salá-

rios variam de R$ 937,36 até R$ 
5088,65. A prova objetiva será 
realizada no dia 21 de outubro. A 
entrega dos documentos (Prova de 
título) provavelmente será nos dias 
20 e 22 de novembro. O valor da 
inscrição é R$ 130,00.

CONCURSO PÚBLICO
Inscrições: 01 até 29 

de agosto
Onde: http://www.fun-

dacaolasalle.org.br/con-
cursos.

Nível fundamental: A 
prova objetiva provavel-
mente será realizada no 
dia 30 de setembro. A pro-
va prática nos dias 10 e 11 
de novembro. O valor da 
inscrição é R$ 65,00.

Nível Médio: A Prova 
objetiva será realizada pro-
vavelmente no dia 14 de 
outubro. O valor da inscri-
ção é R$ 100,00.

Nível superior: A pro-
va objetiva provavelmente 
será realizada no dia 21 de 
outubro. A entrega dos do-
cumentos (Prova de título) 
será nos dias 20 e 22 de 
novembro. O valor da ins-
crição é R$ 130,00.

Na próxima terça-feira,31, 
Bento Gonçalves recebe a Agen-
da 20/20, movimento que reúne 
diversos segmentos da sociedade 
gaúcha. No dia serão debatidos 
os desafios regionais em busca 
da transformação da realidade 
do Rio Grande do Sul. O evento 
acontece no salão de evento do 
Centro da Indústria, Comércio 
e Serviços (CIC-BG), às 17h30 
min. No dia serão apresentadas 
algumas tendências globais e o 
panorama socioeconômico da 
região e do Estado, através da 
Sinaleira 2020. A ferramenta é 
utilizada para mostrar mais de 50 
indicadores, os quais estão dividi-
dos nas cores vermelho, amarelo 
e verde, simbolizando o que deve 
parar, o que deve melhorar e o 
que deve prosseguir, respectiva-
mente.

A partir desses dados, repre-
sentantes de entidades, do setor 
empresarial, de universidades, 
do poder público, entre outros 
organismos devidamente creden-
ciados, serão convidados a propor 
ideias a serem implementadas no 
Estado. A Agenda 20/20 sur-
giu em 2006 com o propósito de 
criar uma agenda estratégica a 
fim de traçar os rumos de desen-
volvimento para serem adotados 
pela iniciativa privada e pelo po-
der público desde aquele ano até 
2020. Uma das maiores conquis-

Agenda 20/20 acontece nesta terça no CIC, em Bento

tas do movimento foi a aprovação 
da Lei de Responsabilidade Fiscal 
Estadual, no final de 2015.

A intenção do grupo é trans-
formar o Estado por meio de in-
formação qualificada, de mobi-
lização da sociedade e de ações 
conjuntas para o bem comum. 
Tudo a partir de indicadores e 
dados socioeconômicos e encon-
tros com a sociedade para cons-
trução de estratégias coletivas 
em mais de 10 áreas, entre elas 
agronegócio, desenvolvimento 

regional, educação, gestão pú-
blica, infraestrutura, inovação e 
tecnologia, saúde e segurança. 
Além do CIC-BG, a Universidade 
de Caxias do Sul (UCS) é parceira 
nesta atividade da Agenda 20/20.

Programação
Agenda 2020: tendências 

e indicadores Brasil/RS, com 
Humberto César Busnello, pre-
sidente do Conselho Superior da 
Agenda 2020

Apresentação de indicadores 

regionais, com Leonardo Spin-
dler, gestor de dados estatísticos 
da Agenda 2020

Propostas para o futuro, di-
nâmicas de grupo, com Leandro 
Vignochi e Francisco Batista

Sobre a Agenda 2020
É um movimento da socie-

dade gaúcha que tem como ob-
jetivo tornar o Estado no melhor 
lugar para se viver e trabalhar. A 
Agenda 2020 busca transformar 
a realidade do Rio Grande do Sul 

por intermédio da mobilização 
de lideranças de todos os seg-
mentos, da ação conjunta voltada 
para o bem comum e da informa-
ção qualificada. O primeiro passo 
nessa direção foi dado em março 
de 2006, em Porto Alegre, quan-
do um encontro reuniu 850 vo-
luntários, entre empresários, tra-
balhadores, políticos e entidades 
civis, representando diferentes 
segmentos da sociedade, na sede 
da FIERGS. A gestão executi-
va da Agenda 2020 é realizada 
pela Agência de Desenvolvimento 
Polo RS.

De lá para cá, em torno de 
mil voluntários vêm debatendo 
as necessidades para o desen-
volvimento do Estado, identifi-
cando os gargalos que travam o 
crescimento e elaborando proje-
tos em 11 Fóruns Temáticos. As 
prioridades definidas já geraram 
propostas detalhadas que foram 
entregues para os candidatos ao 
Executivo do Estado nas duas úl-
timas eleições. A Agenda 2020 
também faz o acompanhamento 
do que está sendo realizado pelo 
governo nas áreas definidas como 
prioritárias, entre elas: educação, 
saúde, segurança, agronegócio, 
cidadania e responsabilidade so-
cial, gestão pública, infraestru-
tura, inovação e tecnologia, meio 
ambiente e desenvolvimento re-
gional.Humberto César Busnello, presidente do Conselho Superior da Agenda 2020

A Agenda é um movimento de lideranças gaúchas de todos os segmentos para tornar  RS no melhor lugar para viver e trabalhar, tansformando a realidade   voltada para 
o bem comum e da informação qualificada. 
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Sidnei Aimi, entregador aposen-
tado, filho de Irany Aimi e Olga Co-
fferri Aimi, nascido em 05/05/1968, 
falecido em 23/07/2018, natural de 
Bento Gonçalves, RS, morador da 
Rua Antônio Crivello, Bento Gonçal-
ves, Casado 

Selio Tarso, sapateiro aposen-
tado, filho de Luiz Tarso e Ângela 
Manara, nascido em 19/07/1931, 
falecido em 21/07/2018, natural de 
Bento Gonçalves, RS, morador da 
Travessa Juruá, Bento Gonçalves, 
Casado 

Sereno Neis, vendedor autô-
nomo aposentado, filho de Alfredo 
Fridolino Neis e Antonetta Fuhr, 
nascido em 27/11/1938, falecido em 
17/07/2018, natural de São Leopol-
do, RS, morador da Alameda Anna 
Tedesco Variani, Pradel, Bento 
Gonçalves, Solteiro 

Jose Antonio Somensi, indus-
triário aposentado, filho de Anto-
nio Luiz Somensi e Maria Razador 
Somensi, nascido em 27/12/1944, 
falecido em 23/07/2018, natural de 
Bento Gonçalves, RS, morador da 
Rua Ari Mario Ozelame, Bento Gon-
çalves, 

Arnaldo da Silveira, funcionário 
público federal aposentado, filho de 
Antonio da Silveira e Albina Cavedon 
da Silveira, nascido em 26/10/1938, 
falecido em 19/07/2018, natural de 
Bento Gonçalves, RS, morador da 
Rua João Batisti, Bento Gonçalves, 
Casado 

Benvinda Prestes de Souza, do 
lar, filha de João Prestes de Medei-
ros e Etelvina Prestes de Campos, 
nascida em 18/07/1930, falecida em 
24/07/2018, natural de Papanduva, 

SC, moradora da Rua Pernambuco, 
Bento Gonçalves, Viúva 

Ereni Ilher, marceneiro aposen-
tado, filho de Antonio Ilher e Leonil-
de Blanger, nascido em 04/12/1951, 
falecido em 24/07/2018, natural de 
Anta Gorda, RS, morador da Rua 
João Goulart, Bento Gonçalves, 
Casado 

Regina Biffi Canton, agriculto-
ra, filha de João Biffi e Italia Morais, 
nascida em 27/12/1935, falecida em 
24/07/2018, natural de Nova Prata, 
RS, moradora da Rua João Victorio 
Zatt, Bento Gonçalves, Viúva 

Jacira Carraro, funcionária 
pública estadual aposentada, fi-
lha de Miguel Carraro Sobrinho e 
Carmelina Carlesso Carraro, nas-
cida em 01/03/1952, falecida em 
25/07/2018, natural de Bento Gon-
çalves, RS, moradora da Rua Mar-
ques de Souza, Bento Gonçalves, 
Viúva 

Abilio Padilha da Rosa, pedrei-
ro, filho de Domingos José da Rosa 
e Leopoldina Padilha da Rosa, nas-
cido em 11/07/1954, falecido em 
25/07/2018, natural de Fontoura 
Xavier, RS, morador da Rua Mauri 
Alcides Scussel, Bento Gonçalves, 
Casado 

Régis Caldeira dos Santos, 
operador de máquinas, filho de 
Valnei dos Santos e Luiza Bea-
triz Caldeira dos Santos, nasci-
do em 18/01/1989, falecido em 
20/07/2018, natural de São Fran-
cisco de Assis, RS, morador da Rua 
Elias Tadeu Dall’Onder, Bento Gon-
çalves, Solteiro 

Paulo Sidinei Gonçalves Pe-
res, agricultor, filho de João Peres 

ÓBITOS

e Maria Gonçalves, nascido em 
02/03/1966, falecido em 26/07/2018, 
natural de Cacequi, RS, morador da 
Rua Francisco Tomasi, Bento Gon-
çalves, Casado 

Lourdes Presilda Biasotto Me-
jolaro, do lar aposentada, filha de 
Benvenuto Biasotto e Letizia Caval-
leri, nascida em 14/05/1930, faleci-
da em 24/07/2018, natural de Monte 
Belo do Sul, RS, moradora da Rua 
Antonio Barbieri, Monte Belo do Sul, 

Dalva Leonila Echer, emprega-
da doméstica aposentada, filha de 
Pedro Echer e Rosa Bercelli, nas-
cida em 17/02/1945, falecida em 
24/07/2018, natural de Bento Gon-
çalves, RS, moradora da Alameda 
Anna Tedesco Variani, Bento Gon-
çalves, Solteira 

Zelio Caron, agricultor apo-
sentado, filho de Abilio Caron 
e Ilma Rosalen Caron, nasci-
do em 24/12/1950, falecido em 
24/07/2018, natural de Encantado, 
RS, morador da Linha Jacinto, Inte-
rior, Pinto Bandeira, Casado 

Olivio Masignan, serviços ge-
rais aposentado, filho de Caetano 
Masignan e Pierina Bocalon Ma-
signan, nascido em 07/09/1954, 
falecido em 28/07/2018, natural de 
Veranópolis, RS, morador da Rua 
Lourenço Moré, Bento Gonçalves, 
Casado 

Delmar Zamban, metalúrgico 
aposentado, filho de Valdir Zam-
ban e Milita Zamban, nascido em 
27/11/1982, falecido em 29/07/2018, 
natural de Getúlio Vargas, RS, mo-
rador da Rua Professor Raymundo 
Carvalho, Bento Gonçalves, Soltei-
ro 

SERVIÇO DE REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS 
DE BENTO GONÇALVES

EDITAIS DE CASAMENTO

Faço saber que se habilitaram para casar neste Serviço de re-
gistros:

Edital nº 19771: ANACLETO GIORDANI, solteiro, pintor, natural 
de Bento Gonçalves-RS, residente e domiciliado em Bento Gon-
çalves e MARTA JANETE BOEIRA DORNELES, divorciada, au-
xiliar de limpeza, natural de Itacurubi-RS, residente e domiciliada 
em Bento Gonçalves. O Regime de bens será o da Comunhão 
Parcial de Bens.
Edital nº 19772: GUILHERME PEDROSO FONSECA, solteiro, 
auxiliar de carga e descarga, natural de São Borja-RS, residente 
e domiciliado em Bento Gonçalves e ÁDIMA SILVEIRA DUTRA, 
solteira, cabeleireira, natural de Uruguaiana-RS, residente e do-
miciliada em Bento Gonçalves. O Regime de bens será o da 
Comunhão Parcial de Bens.
Edital nº 19774: DEUVE JOASSAINT, solteiro, guia de turismo, 
natural de St Louis du Sud, República do Haiti, residente e do-
miciliado em Bento Gonçalves e RACHÈLE DORVAL, solteira, 
camareira, natural de St Louis du Sud, República do Haiti, re-
sidente e domiciliada em Bento Gonçalves. O Regime de bens 
será o da Comunhão Parcial de Bens.
 
Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma 

da lei.Bento Gonçalves, 31 de julho de 2018.
 

CLEIDI CRISTINI DE SOUZA
Registradora Civil Designada

A atração da Giordani Turis-
mo L´Essenza del Vino de agosto 
já tem data para acontecer: dia 11 
(sábado), véspera do Dia dos Pais. 
A viagem especial a bordo da tra-
dicional Maria Fumaça – Trem 
do Vinho da Serra Gaúcha, conta 
com degustação orientada de vi-
nhos e tem como tema “Vinhos de 
Personalidade”. Dois horários es-
tão disponíveis, às 14h e 16h, am-

O sorteio de um veículo zero 
quilômetros e de seis notebooks 
é um dos trampolins para a rea-
lização de transações financeiras 
na 37ª Convenção Gaúcha de Su-
permercados – Expoagas 2018. 
O evento, que acontecerá entre 
os dias 21 e 23 de agosto, em Por-
to Alegre, no Centro de Eventos 
Fiergs, movimentará mais de R$ 
500 milhões em negócios entre 
fornecedores de todos os estados 
brasileiros e de outros países.

A Promoção Agas fará jus 
ao slogan Acelerando os bons 
negócios através dos sorteios 
realizados, que irão incentivar a 
concretização dos negócios ainda 
no evento. O automóvel sortea-
do será um HB20 zero. Cada R$ 
1.000,00 em compras realizadas 
junto aos expositores darão di-
reito a um cupom para participar 

Viagem de trem com degustação e harmonização de 
vinhos acontece dia 11 de agosto

SERVIÇO

L’essenza del Vino “Vi-
nhos de Personalidade”

Viagem com degus-
tação e harmonização de 
vinhos a bordo da Maria 
Fumaça

Data: 11 de agosto - sába-
do

Horário: 14h e 16h

Valor: R$ 189,00 (indivi-
dual)

Para informações e 
compra: (54) 3455.2788 
|  www.giordaniturismo.
com.br | faleconosco@
giordaniturismo.com.br

bos com limite de 40 passageiros 
no exclusivo vagão 219, que pre-
serva as características originais 
de fabricação.

Durante a experiência o turis-
ta faz a degustação orientada - por 
enólogo ou sommelier - de rótulos 
especialmente selecionados. Na 
edição “Vinhos de Personalidade” 
a seleção prestigia vinhos com ca-
racterísticas marcantes e elabo-
rados na Serra Gaúcha. Antes do 
trem partir cada passageiro do va-
gão 219 recebe um kit composto 

por taça personalizada e produtos 
que fazem a harmonização com as 
bebidas em degustação.

Os 23 quilômetros de ferrovia 
- entre as Estações de Bento Gon-
çalves, Garibaldi e Carlos Barbosa 
– são percorridos em, aproxima-
damente, 1h30. Para o passeio se 
tornar ainda mais inesquecível, 
além da orientação e dicas sobre 
vinhos, o vagão do L´Essenza del 
Vino conta com um músico, para 
uma trilha sonora interpretada ao 
vivo.

 Degustação orientada e harmonizada a bordo da Maria Fumaça - Trem do Vinho 

Expoagas 2018 terá o sorteio de 
um veículo

do sorteio (promoção autorizada 
pela Caixa Econômica Federal 
Nº 6.0327/2018). São esperadas 
ao menos 45 mil pessoas, além 
de mais cerca de 380 expositores 
com cerca de 800 lançamentos 
que estarão nas gôndolas nos dias 
posteriores à Expoagas 2018.

As inscrições estão abertas 
desde o dia primeiro de julho 
e podem ser realizadas no site 
www.agas.com.br. Até o dia 17 
de agosto, não há taxa para su-
permercadistas, atacadistas, re-
presentantes de padarias, farmá-
cias, bares, restaurantes, lojas de 
conveniência, açougues, bazares, 
lojas de 1,99, petshops e hotéis. 
Os valores para demais partici-
pantes variam de R$ 30,00 a R$ 
150,00. Mais informações atra-
vés do e-mail expoagas@agas.
com.br
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Todos os produtos usados em 
procedimentos médicos e estéti-
cos em comercialização no Brasil 
precisam ter registro na Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa), órgão responsável pela 
avaliação quanto à segurança, efi-
cácia e qualidade dos itens. So-
mente após a análise técnica, esses 
produtos são liberados para venda 
e uso, visando à proteção do pa-
ciente e do consumidor.

Uma das aplicações do poli-
metilmetacrilato (PMMA) é na 
forma de gel para o preenchi-
mento cutâneo de pequenas áreas 
do corpo. Um dos produtos que 
contém PMMA é o Biossimetric, 
fabricado pela MTC Medical Co-
mércio Indústria Importação e 
Exportação de Produtos Biomédi-
cos Ltda, que exige aplicação por 
profissional médico habilitado.

O produto está autorizado 
para as seguintes aplicações pela 
Anvisa: correção de lipodistrofia 
(alteração no organismo que leva 
à concentração de gordura em al-
gumas partes do corpo) provoca-
da pelo uso de antirretrovirais em 
pacientes com síndrome da imu-
nodeficiência adquirida (AIDS). E 
também para a correção volumé-
trica facial e corporal, que é uma 
forma de tratar alterações, como 
irregularidades e depressões no 
corpo, fazendo o preenchimen-
to em áreas afetadas por meio de 
bioplastia.

A concentração de PMMA 
no produto varia e há indicações 
claras dos locais do corpo onde as 
aplicações podem ser feitas. De 
acordo com o fabricante, o produ-
to pode conter 5, 10, 15 ou 30% de 
polimetilmetacrilato, apresentado 
em seringas plásticas de 1,0 mL 
ou 3,0 mL. Conforme a concen-
tração do PMMA, o produto deve 
ser injetado nos locais descritos 
a seguir: biossimetric com 5% de 
PMMA: deve ser injetado na der-
me profunda; biossimetric com 10 
ou 15%: deve ser injetado no teci-
do celular subcutâneo e biossime-
tric com 30%: deve ser injetado a 
nível intramuscular ou justa pe-
riosteal ou pericondrial.

Limite de aplicação
De acordo com as orientações 

do fabricante, aprovadas pela An-
visa, a dose utilizada é aquela es-
tritamente necessária para a cor-
reção de defeitos tegumentares 
ou da pele. Portanto, depende de 
avaliação médica.

Nos casos de atrofia tegumen-
tar da face secundária à AIDS, por 
exemplo, o fabricante do Biossi-
metric descreve que a quantidade 
necessária varia de 4 a 12mL para 
cada lado do rosto. Já em uma se-
quela de poliomielite com atrofia 
de musculatura da panturrilha, a 
dose utilizada se situa em 120mL, 
dependendo do volume desejado 
para a correção. Tal volume pode 
ser implantado de uma vez ou em 
etapas sucessivas, com 45 dias de 
intervalo, dependendo da elastici-

Os primeiros sinais e sinto-
mas que indicam problemas no 
fígado, são a dor abdominal no 
lado direito e também o inchaço 
da barriga. Além desses sinto-
mas, a sua pele e olhos podem 
ganhar uma cor amarelada e sua 
urina pode ficar mais escura.

Algumas das causas mais co-
muns de problemas no fígado são 
o excesso de gordura acumulada 
no órgão, que ocorre principal-
mente em pessoas com excesso 
de peso ou que não praticam ati-
vidade física; o excesso de álcool; 
o uso abusivo de medicamentos e 
doenças como hepatite, cirrose, 
ascite, esquistossomose e hiper-
tensão portal. 

Sintomas 
É sintoma mais evidente de 

problema no fígado. Geralmente, 
a pessoa se sente mal após as re-
feições, o estômago pesa, segui-
do por náuseas, enjoos, podendo 
culminar em vômito.

No entanto, esse sintoma 
pode estar associado a vários pro-
blemas e não precisamente a um 

O diretor geral da Organ-
ização Mundial da Saúde (OMS), 
Tedros Adhanom Ghebreyesus, 
declarou no dia 23 de julho que a 
epidemia de HIV no mundo não 
terá fim sem que hajam políticas 
direcionadas para as chamadas 
populações chave. Tedros publi-
cou em seu perfil do twitter que 
“a melhor forma de abordar todo 
o espectro de suas necessidades 
de saúde é por meio de sistemas 
de saúde fortes baseados numa 
atenção primária centrada nas 
pessoas e que seja direcionada 
para alcançar saúde para todos”.

O HIV, vírus da imunode-
ficiência humana, é responsável 
por atacar o sistema imunológi-
co, que defende o organismo 
de doenças, podendo ou não se 
manifestar em seu portador. A 
22ª Conferência Internacional 
sobre AIDS, doença desenvolvi-
da por tal vírus, terminou na 
sexta-feira (27) em Amsterdã, na 
Holanda.  O encontro é consid-

Anvisa esclarece sobre indicações 
do PMMA, substância que precisa 
ser registrada para uso

dade da pele de cobertura.

Somente por profissio-
nal habilitado

É muito importante ressal-
tar que, conforme informações 
aprovadas nesta Agência, o pro-
duto deve ser administrado por 
profissionais médicos treinados. 
Para cada paciente, o médico deve 
determinar as doses injetadas e o 
número de injeções necessárias, 
dependendo das características 
cutâneas, musculares e ósteocar-
tilaginosas de cada paciente, das 
áreas a serem tratadas e do tipo de 
indicação.

A Anvisa também esclarece 
que o produto não é contraindi-
cado para aplicação nos glúteos. 
Mas cabe ao profissional médico 
responsável avaliar a aplicação de 
acordo com a correção a ser rea-
lizada e as orientações técnicas de 
uso do produto.

PMMA
O polimetilmetacrilato, ou 

PMMA, é um componente plás-
tico com diversas utilizações na 
área de saúde e em outros setores 
produtivos. Ou seja, é uma ma-
téria-prima com vários tipos de 
aplicações que vão variar de acor-
do com as formas de seu processa-
mento e desenvolvimento. Alguns 
exemplos de produtos que têm sua 
aplicação são as lentes de contato, 
implantes de esôfago, cimento or-
topédico, entre outros.

Uma das aplicações desse tipo 
de produto é para o preenchimen-
to cutâneo, com uso específico por 
profissionais habilitados. Nes-
se caso, o PMMA é utilizado em 
microesferas, numa forma seme-
lhante ao gel.

No Brasil, o PMMA para pre-
enchimento subcutâneo precisa 
ser registrado na Anvisa, pois é 
um produto de uso em saúde da 
classe IV (máximo risco). De acor-
do com o órgão, há registros de 
produtos para essa finalidade há 
mais de 10 anos no Brasil.

Serviço para o cidadão
Em caso de dúvidas sobre 

o registro de produtos no Bra-
sil, basta usar um dos Canais de 
Atendimento da Anvisa para es-
clarecer questões relacionadas a 
medicamentos, insumos farma-
cêuticos, cosméticos, alimentos, 
entre diversos outros temas.

O PMMA, é um componente plástico com 
diversas utilizações na área de saúde e em 
outros setores produtivos

Os principais sintomas de problemas no fígado
problema hepático. Mas, se forem 
repetitivos, o ideal é procurar um 
médico com urgência.

Dor na parte superior 
do abdômen

A dor no fígado é sentida na 
parte superior do abdômen, jus-
tamente abaixo das costelas, e se 
estende para as costas, causando, 
por vezes, inchaço abdominal. É 
possível que este sintoma cause 
também febre, e o seu médico de-
verá ser consultado.

Cor amarelada
A icterícia se apresenta como 

uma descoloração da pele para 
um tom amarelado, que se ma-
nifesta tanto no rosto e nos olhos 
quanto no resto do corpo. Isto 
acontece pelo excesso de bilirru-
bina (bílis) em nosso organismo e 
no sangue, causado pelo proble-
ma no fígado.

Este é um dos sintomas ini-
ciais, que associado principal-
mente a uma hepatite contagiosa.

Cansaço 
Quando sofremos um proble-

ma no fígado, é comum nos sen-
tirmos mais cansados, sem ener-
gia e sem muito apetite. Por isso, 
quando estes sintomas se tornam 
contínuos, ou seja, quando o es-
tado de falta de apetite e fadiga é 
constante, é preciso desconfiar de 
um problema mais grave, e pro-
curar um médico.

Febre
A febre é um sinal de infla-

mação ou infecção, que pode sim 
estar relacionada à problemas no 
fígado. Nesse caso, é muito im-
portante não ignorar os sintomas

Fezes claras
Se você apresenta algum dos 

sintomas já citados, observe a cor 
de suas fezes quando for ao ba-
nheiro. Se apresentarem uma cor 
clara, é possível associar todos os 
demais sintomas a um problema 
de fígado, ou, ao cólon irritável 
que indiretamente está associado 
a problemas hepáticos.

Algumas das causas mais comuns de problemas no fígado são o excesso de gordura acumulada no órgão, que ocorre principalmente em 
pessoas com excesso de peso ou que não praticam atividade física

Ações direcionadas podem dar fim à epidemia de HIV
erado o maior do mundo sobre 
o tema e reuniu especialistas em 
ciência, direitos humanos e def-
esa dos interesses de quem vive 
com o vírus. O tema deste ano 
é “Quebrando Barreiras, Con-
struindo Pontes”, tendo como 
proposta chamar a atenção para 

desafios como estigma, precon-
ceito e outros problemas enfren-
tados por quem vive com o HIV 
em algumas partes do mundo, 
incluindo populações chave do 
leste europeu e da Ásia Central, 
assim como do Oriente Médio e 
do Norte da África. 

A 22º Conferência Internacional sobre AIDS deste ano ocorre em Amsterdã
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O primeiro medicamento ge-
nérico com a substância everolimo 
foi aprovado pela Anvisa na últi-
ma semana. O produto é indicado 
para o tratamento de vários tipos 
de câncer, como o câncer de mama 
avançado, câncer de rim, entre ou-
tros. Por se tratar de um genérico, 
o produto deve chegar ao merca-
do com um preço pelo menos 35% 
menor que o preço máximo do 
medicamento de referência.

O everolimo genérico será 
produzido pela Natco Pharma Li-
mited, sediada na Índia. A dona 
do registro no Brasil e responsável 
pela comercialização do produto 
no país é a Natcofarma do Brasil 
Ltda.

Uma alteração em um gene 
que dificulta o processo de ema-
grecimento foi identificada em 
pesquisa feita na Escola Paulista 
de Medicina da Universidade Fe-
deral de São Paulo (Unifesp). 

A pesquisa, feita com 76 ado-
lescentes obesos entre 15 e 19 
anos, mostrou que um polimor-
fismo no gene receptor da leptina 
– sinalizador da saciedade – altera 
de uma só vez a regulação neuro-
endócrina e o balanço energético.

Durante um ano, adolescentes 
pesando entre 101 e 120 quilos 
participaram de um programa de 
emagrecimento que incluiu ati-
vidade física e acompanhamento 
clínico, psicológico e nutricional 
por uma equipe multidisciplinar 
formada por médicos, nutricionis-
tas, psicólogos, educadores físicos 
e fisioterapeutas. No entanto, en-
quanto metade dos adolescentes 
perdeu em média 10% do peso ini-
cial, a outra perdeu 6%.

“Essa diferença nos intrigou. 
Não é que uma parte não obtivesse 
resultado – eles reduziram gor-
dura visceral, corporal e tiveram 
melhoras nos exames bioquímicos 
–, mas não era possível que fosse 
apenas uma questão de maior ou 
menor empenho. Por isso, resol-
vemos estudar a parte genética”, 
disse Flávia Corgosinho, autora 
principal do estudo publicado na 
revista Neuropeptides.

Com a investigação genética, 
os pesquisadores descobriram que 
os voluntários que respondiam 
de maneira inferior ao programa 
apresentavam uma determinada 
alteração no gene receptor da lep-
tina (LEPR rs2767485).

O estudo analisou os efeitos 
de um polimorfismo dentro de um 

Descoberta variação genética que 
dificulta emagrecimento em adolescentes
Pesquisadores descobriram que quem respondia de maneira inferior ao programa tinha determinada 
alteração no gene receptor da leptina

único gene entre os mais de 500 
genes relacionados à obesidade. 
Corgosinho conta que a variação 
genética estudada é do tipo reces-
siva e que metade dos voluntários 
apresentava pelo menos um dos 
alelos com a alteração, uma mos-
tra significativa dos adolescentes 
obesos da cidade de São Paulo.

“Como não tínhamos grupo 
controle no estudo, não podemos 
extrapolar esse dado para a popu-
lação em geral”, disse Corgosinho 
à Agência FAPESP.

O estudo em adolescentes se 
mostra importante, sobretudo se 
for levado em conta que a dificul-
dade de emagrecimento aumenta 
com os anos de vida. “Na infância 
e na adolescência ocorre a acele-
ração do metabolismo devido à 
fase de crescimento. É uma ótima 
oportunidade de favorecer o ema-
grecimento e modificar hábitos 
não saudáveis. Fora isso, a chance 
de um adolescente obeso se tornar 
um adulto obeso é estimada em 
80%”, disse Dâmaso.

Mais fome
O grupo de pesquisadores 

descobriu também que voluntá-
rios com a variação genética que 
dificultava o emagrecimento apre-
sentavam níveis de neuropeptíde-
os da fome – neurotransmissores 
que regulam a saciedade – eleva-
dos, quando comparados ao outro 
grupo sem a variação genética.

“Moléculas sinalizadoras 
da fome, conhecidas como NPY, 
AgRP e o Hormônio Concentra-
dor de Melanina (MCH), esta-
vam mais elevadas naqueles que 
tinham alteração genética. Isso 
significa que teoricamente eles 

deveriam sentir mais fome”, disse 
Corgosinho.

O acompanhamento dos ado-
lescentes mostrou que, com a te-
rapia de emagrecimento, eles con-
seguiram reduzir o índice desses 
neuropeptídeos para valores simi-
lares àqueles que não tinham va-
riação genética. Com os exames de 
sangue provou-se que existe uma 
tendência de regularização desses 
sinalizadores de fome, porém, um 
deles (AgRP) continuou a subir.

“Com isso, percebe-se que 
o grupo já começa a terapia com 
os sinalizadores da fome elevados. 
Há até uma melhora durante o 
programa, mas ainda existe difi-
culdade em regular esses neuro-
peptídios que ativam a fome. Não 
por acaso, o processo de emagre-
cimento deles fica mais complica-
do”, disse Corgosinho.

Nível excessivo 
de leptina
A leptina é um hormônio pro-

duzido e secretado principalmen-
te pelo tecido adiposo que entre 
outras funções participa do con-
trole neuroendócrino do balanço 
energético. Embora sua produção 
esteja diretamente relacionada à 
massa adiposa, é no hipotálamo 
(cérebro) que ela estimula neurô-
nios e neuropeptídeos relaciona-
dos com a saciedade.

Estudo anteriores já haviam 
demonstrado que na obesidade 
em adolescentes, apesar de a lep-
tina estar em altas concentrações 
(hiperleptinemia), ela tem efeito 
reduzido ou ineficaz, não há boa 
inibição da fome e concomitante 
aumento do gasto energético.

A pesquisa, feita com 76 adolescentes obesos entre 15 e 19 anos, mostrou que um polimorfismo no gene receptor da leptina – sinaliza-
dor da saciedade – altera de uma só vez a regulação neuroendócrina e o balanço energético

Genérico inédito é aprovado para 
o tratamento de câncer
Primeiro genérico do medicamento everolimo vai chegar ao merca-
do com preço menor que o produto de referência atual

INDICAÇÕES 
APROVADAS PARA 
O EVEROLIMO

Câncer de mama avança-
do receptor hormonal-positivo

Tumores neuroendócrinos 
avançados

Câncer avançado do rim
Angiomiolipoma renal (um 

tumor do rim) associado ao 
Complexo da Esclerose Tube-
rosa (TSC) (em pacientes aci-
ma de 18 anos)

Sega (astrocitoma sube-
pendimário de células gigan-
tes) associado ao Complexo da 
Esclerose Tuberosa (TSC).

A resolução da Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) publicada na última 
quinta-feira (26) no Diário Oficial 
da União suspende a distribuição, 
a comercialização e o uso do lote 
0000045 (Val Out/2019) do me-
dicamento Melleril (cloridrato de 
tioridazina), drágeas 25mg e 100 

Anvisa suspende venda e uso de 
lote de remédio para esquizofrenia 

mg, registrado pela empresa Vale-
ant Farmacêutica do Brasil Ltda.

De acordo com a publicação, a 
empresa comunicou recolhimento 
voluntário do medicamento após 
constatar que drágeas de 100 mg 
do Melleril foram embaladas erro-
neamente nos cartuchos de dráge-
as de 25 mg do mesmo produto. 

Médicos orientam a beber de 1,5 a 2 litros 
de água por dia, inclusive no inverno

Médicos orientam a beber de 
1,5 a 2 litros por dia, inclusive no 
inverno.

Água ajuda na digestão, 
mantém a pele 
hidratada e evita 
doenças renais 
Por causa das baixas tem-

peraturas é comum as pessoas 
“esquecerem” de tomar água 
durante o inverno. A vontade de 
matar a sede está mais ligada ao 
calor que é feito no verão e as ati-
vidades físicas. Mas especialistas 
de São José do Rio Preto (SP) 
afirmam que não beber a quanti-
dade de água certa durante o dia, 
mesmo no inverno, pode trazer 
problemas para a saúde.

Você pode nem saber, mas 
beber água ajuda a manter a 
beleza da pele, dos cabelos, das 
unhas e até evitar a celulite. Os 
médicos orientam a beber de 1,5 
a 2 litros por dia. Essa quantida-
de, em média, é o gasto por uma 
pessoa adulta durante o dia, seja 
fazendo a digestão, no suor, na 

A importância de ingerir 
bastante água no inverno  

urina ou alguma outra atividade.
Quem tem problema renal, 

por exemplo, sabe que é preci-
so muita atenção nesta época 
do ano, porque no inverno mui-
ta gente deixa de beber água, 
um fator importante que ajuda 
a combater este tipo de doen-
ça. “Tomar água ajuda muito a 
evitar algumas doenças, princi-
palmente como pedra no rim e 
infecção urinária. A água é uma 
grande aliada nestes problemas”, 
afirma o nefrologista Orácio José 
Ramalho 

O problema também é que 
as pessoas costumam trocar no 
inverno a água mineral por be-
bidas quentes, como café, chá, 
cappuccino, chocolate quente. 
Segundo a nutricionista Caline 
Nogueira, isso deve ser evitado. 
“A água não pode ser substituída 
nunca por outro tipo de bebida. 
Ela tem suas funções muito bem 
definidas. As bebidas quentes até 
ajudam a manter o corpo quente, 
mas só a água traz os benefícios 
da hidratação”, explica.

O consumo de água também 
facilita a eliminação de toxinas 
que se acumulam em nosso or-
ganismo, sendo eliminados por 
meio da urina. A água também 
lubrifica as articulações, evitan-
do a desidratação nas cartila-
gens e também ajuda a manter 
a temperatura do corpo. Além 
de ser essencial nos processos fi-
siológicos, da digestão, absorção, 
excreção, no bom funcionamento 
do rim e do intestino. 
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Um estudo descobriu que um 
gene ligado ao Mal de Parkinson 
pode ajudar no desenvolvimento 
de um tratamento que pode be-
neficiar a maioria das pessoas que 
têm a doença.  

Acreditava-se que o gene, 
chamado LLRK2, causaria a do-
ença apenas quando mutado, mas 
os pesquisadores descobriram que 
ele pode ser igualmente significa-
tivo na forma não-hereditária da 
doença, de acordo com o estudo 
publicado hoje na revista “Science 
Translational Medicine” e desen-
volvido pela Faculdade de Medici-
na da Universidade de Pittsburgh 
e UPMC.

O Parkinson afeta um milhão 
de pessoas nos EUA e até 10 mi-
lhões em todo o mundo e não tem 
causa conhecida, mas acredita-se 
que envolva fatores genéticos e 
ambientais. É uma doença neu-
rológica, degenerativa, crônica e 
progressiva que afeta o sistema 
nervoso podendo causar tremores, 
rigidez e até demência, em alguns 
casos.

Em 2004, os pesquisadores 

O governo britânico anun-
ciou na última quinta-feira (26) 
que, a partir de março do ano que 
vem (outono no hemisfério Nor-
te), será permitida a prescrição 
de remédios derivados de canna-
bis no Reino Unido.

A informação foi divulgada 
pelo ministro do Interior do país, 
Sajid Javid. A mudança na legis-
lação britânica foi oficializada 
após o sinal verde da chefe médi-
ca do governo, Sally Davies, e do 
Conselho Assessor sobre o Abuso 
de Drogas.

Estes medicamentos, que de-
verão “cumprir padrões de segu-
rança e qualidade”, serão legais 
para pacientes “com uma necessi-
dade clínica excepcional”.

A modificação das normas do 
uso deste tipo de substância ocor-
reu depois de uma polêmica que 
surgiu em junho deste ano. Billy 
Caldwell, um menino com epilep-
sia, precisou ser hospitalizado de-
pois que as autoridades confisca-
ram sua medicação à base de óleo 
de cannabis, adquirida no Cana-
dá, no aeroporto de Heathrow, em 
Londres.

Dias depois, o ministro do 
Interior concordou em devolver 
a medicação à criança e anunciou 
que revisaria a legislação para 
que fatos assim não voltassem a 
acontecer.

Javid disse que o caso mos-

Gene ligado ao Parkinson pode 
ajudar no desenvolvimento de 
tratamento, diz estudo
Tratamento experimental para quem tem forma hereditária da doença pode funcionar em outros pa-
cientes. Doença afeta cerca de 10 milhões de pessoas no mundo

descobriram que as mutações no 
gene LRRK2 (comumente co-
nhecido como “Lark2”), supera-
tivaram a proteína e causaram 
Parkinson em um pequeno grupo 
de pessoas, muitas vezes de forma 
hereditária. No entanto, a prote-
ína LRRK2 é difícil de estudar 
porque está presente em quan-
tidades extremamente pequenas 
nas células nervosas que são afe-
tadas no Parkinson.

Outra descoberta importan-
te do estudo foi que ele conectou 
duas proteínas que foram reco-
nhecidas separadamente como 
importantes agentes causadores 
de Parkinson - LRRK2 e alfa-si-
nucleína. O acúmulo de alfa-sinu-
cleína leva à formação de estrutu-
ras chamadas “corpos de Lewy”, 
uma característica do Parkinson.

Embora esforços enormes 
tenham sido focados na alfa-si-
nucleína, a causa de seu acúmulo 
ainda é pouco compreendida.

Usando roedores com Parkin-
son induzido, Greenamyre e sua 
equipe descobriram que a ati-
vação de LRRK2 bloqueava os 

mecanismos que as células usam 
para eliminar o excesso de alfa-
-sinucleína, levando diretamente 
ao seu acúmulo.

Os pesquisadores então tra-
taram os animais com uma dro-
ga atualmente sendo desenvol-
vida para tratar pacientes com 
Parkinson hereditário, bloquean-
do a atividade de LRRK2. A dro-
ga impediu o acúmulo de alfa-si-
nucleína e a formação de corpos 
de Lewy.

“O LRRK2 une as causas ge-
néticas e ambientais do Parkin-
son, já que pudemos mostrar que 
fatores externos como o estresse 
oxidativo ou toxinas podem ativar 
o LRRK2, que pode causar a for-
mação de corpos de Lewy no cé-
rebro”, observou o principal au-
tor do estudo, Roberto Di Maio.

No futuro, Greenamyre espe-
ra aproveitar esses achados para 
descobrir como a neurodegenera-
ção causada pela superativação de 
LRRK2 pode ser evitada e iden-
tificar como o estresse oxidativo 
e as toxinas ambientais causam a 
ativação de LRRK2.

O Parkinson afeta um milhão de pessoas nos EUA e até 10 milhões em todo o mundo e não tem causa conhecida, mas acredita-se que 
envolva fatores genéticos e ambientais 

Reino Unido libera uso de maconha 
medicinal, mas exige prescrição médica
Decisão ocorreu após menino com epilepsia ter medicamentos 
confiscados por autoridades no aeroporto de Londres 

A decisão de permitir o uso de remédios derivados da cannabis ocorreu após consultar 
especialistas, mas ocorrerá apenas com prescrição médica

trou que a posição do governo 
britânico sobre os produtos me-
dicinais derivados de maconha 
não era “satisfatória”.

“Por isso, lançamos uma re-
visão e criamos um painel de es-
pecialistas para assessorar sobre 
as solicitações de licença em cir-
cunstâncias excepcionais”, expli-
cou nesta quinta-feira.

A decisão de permitir o uso 
de remédios derivados da can-
nabis ocorreu após consultar es-
pecialistas, mas ocorrerá apenas 
com prescrição médica.

“Isto ajudará pacientes com 
necessidades clínicas excepcio-
nais” mas, disse, “em nenhum 
caso trata-se de um primeiro pas-
so para a legalização de maconha 
para uso recreativo “.

Até agora, a cannabis tinha 
categoria 1 dentro das regula-
ções sobre o abuso de drogas no 
Reino Unido, o que significa que 
não tem valor terapêutico e que 
sua distribuição ou posse eram 
ilegais.

O Departamento de Saúde 
e Assistência Social e a Agência 
Reguladora de Remédios e Pro-
dutos Sanitários (MHRA, por sua 
sigla em inglês) desenvolverão 
agora uma definição clara do que 
constitui um fármaco derivado de 
cannabis para que possam ser re-
ceitados, esclareceu o Ministério 
do Interior.
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O Farrapos está embalado no 
Super 16 de Rugby. A equipe de 
Javier Cardozo venceu o San Die-
go pelo elástico placar de 43 a 20. 
A partida foi disputada no último 
sábado, dia 28, em Porto Alegre. 
Com o resultado, a equipe bento-
-gonçalvense se mantém na lide-
rança do grupo.

Na primeira etapa de jogo, o 
confronto foi marcado pela dispu-
ta intensa entre as equipes dentro 
de campo. O Farrapos, apostando 
em seu poderio ofensivo, empur-
rou o San Diego para a defesa e 
conseguiu marcar os seus primei-
ros pontos, abrindo uma vantagem 
de 12 a 0 no placar. A equipe por-
to-alegrense diminuiu com penal 
de Dysiuta, mas o Farrapos voltou 
a aumentar o marcador com try 
de Duda. Os donos da casa dimi-
nuíram com try penal e com mais 
um penal convertido por Dysiuta, 
entretanto o Farrapos continuou 
mantendo uma expressiva vanta-
gem no placar, anotando tries com 
Bigode e Erick, 31 a 13. 

Na etapa final, o jogo ficou 
cadenciado, com ambas as equi-
pes encontrando dificuldades para 
chegar até a linha do ingoal. Ape-
sar da tentativa de conter o ataque 
dos visitantes, o San Diego sofreu 
mais dois tries na partida. O Far-
rapos, com a vitória garantida, de-
caiu de produção nos últimos mi-
nutos, sofrendo um try e mais um 
penal, terminando a partida com 
placar de 43 a 20 para os bento-
-gonçalvenses.

Com a vitória, o Farrapos se-
gue na liderança e muito próximo 
da classificação à próxima fase do 
campeonato. Na próxima rodada, 
a equipe de Javier Cardozo en-

Após nove vitórias consecuti-
vas na LNF, a Associação Carlos 
Barbosa de Futsal (ACBF) perdeu 
para o Foz Cataratas. Na noite 
deste sábado, o time laranja jogou 
no Paraná e perdeu por 5x4, mas 
segue na liderança da competição.

Os donos da casa já começa-
ram a partida levando susto ao 
gol da ACBF, quando Canabarro 
acertou a trave, aos 30 segundos. 
Porém, quem abriu o placar foi a 
ACBF com um golaço de Felipe 
Valério, que chutou forte no ân-
gulo. Aos 4min20s, Vini marcou 
o gol de empate do Foz Cataratas. 
Daniel Feitosa fez o gol da vira-
da, aos 6min20s. Os paranaenses 
quase ampliaram o placar, quando 
Jamur acertou a trave, aos 8.

Na segunda etapa, a ACBF 
começou atacando mais e Felipe 
Valério acertou mais uma bom-

ACBF perde para o Foz Cataratas
ba no canto esquerdo do goleiro, 
empatando, aos 2min10s. No en-
tanto, o Foz Cataratas passou à 
frente do placar novamente, aos 
3min15s, com o gol de Canabar-
ro: 3x2. Os paranaenses ainda 
ampliaram a vantagem com mais 
dois gols de Daniel Feitosa, aos 11 
e aos 13 minutos.

Com a desvantagem, a ACBF 
passou a jogar com o goleiro Gian 
Wolverine adiantado. Aos 17, Fe-
lipe dos Santos descontou e, aos 
18min50s, Douglinhas diminuiu a 
diferença para 5x4.

Apesar da derrota, a ACBF 
segue na liderança da LNF com 
31 pontos. O próximo jogo pela 
competição nacional será no dia 
05, contra o Joaçaba, em Santa 
Catarina. Antes, na quarta-feira, 
o time laranja jogará em casa pela 
Liga Gaúcha contra a SASE.

Apesar da derrota, a ACBF segue na liderança da LNF com 31 pontos

O jogo foi disputado no Paraná 

A derrota encerra a sequência de vitórias da equipe da ACBF 

Farrapos vence o San Diego pelo 
Super 16 de Rugby
Com o resultado, a equipe bento-gonçalvense se mantém na liderança do grupo

frenta o Desterro-SC em casa, no 
sábado, dia 4 de agosto, às 15h, 
no Estádio da Montanha, em con-
fronto válido pela última rodada 
do primeiro turno da primeira 
fase. 

Outros jogos
Pelo grupo A, o Jacareí ven-

ceu o BH pelo amplo placar de 80 
a 13. Pelo grupo B, a Poli mostrou 
seu poderio e atropelou o Band 
Saracens por 69 a 15, ao passo que 
o Pasteur sofreu para vencer o Ni-
terói, no Rio de Janeiro, mas saiu 
de campo com cinco pontos, já que 
venceu o adversário por 38 a 22.

Pelo Grupo C o Pé vermelho 
venceu o Spac por 35 a 17, en-
quanto os Templários venceu o 
Curitiba por 120 a 0. Em Porto 
Alegre o Charrua tentou segurar 
o Desterro, mas acabou superado 
por 24 a 13.

Pela Taça Tupi a realidade 

foi diferente com dois mandan-
tes vencendo. O Tornados venceu 
bem em Indaiatuba o Uberlândia 
por 47 a 7 para liderar o Grupo 
A, enquanto no Grupo B o Ser-
ra Gaúcha se isolou na ponta ao 
vencer o Joaca por 62 a 32. Mas 
Rio Branco e Chapecó foram vi-
sitantes indesejáveis. Os Pelica-
nos venceram pela primeira vez 
no ano pelo placar de 57 a 7 em 
Ouro Preto sobre o Inconfidente, 
ao passo que o Chapecó venceu o 
Lobo bravo por 20 a 14.

2ª rodada - Super 16
Charrua 13 x 24 Desterro
San Diego 20 x 43 Farrapos

Classificação - Grupo D
1º Farrapos: 10
2º Desterro: 10
3º San Diego: 1
4º Charrua: 0

Jacareí vence em Minas e tem a melhor campanha do Grupo B

 A equipe de Javier Cardozo venceu o San Diego pelo elástico placar de 43 a 20
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A equipe do Bento Gonçalves 
Futsal foi superada fora de casa 
pelo Uruguaianense (AUE) pelo 
placar de 6 a 1, em confronto re-
alizado na noite deste sábado, dia 
28, em Uruguaiana, pela 13ª ro-
dada da Liga Gaúcha. A equipe 
de Vaner Flores agora direciona o 
seu foco para o confronto em casa 
contra o Parobé, em busca da re-
cuperação.

 Em um confronto bastan-
te complicado contra a equipe de 
Uruguaiana, o BGF teve dificulda-
des para parar o poderio ofensivo 
adversário. Apesar de chegar com 
perigo ao gol, o BGF não conse-
guiu balançar as redes na etapa 
inicial. O Uruguaianense, por sua 
vez, abriu uma vantagem de três 
gols no primeiro tempo, anotados 
por Cabeça, duas vezes, e Guilher-
me.  

Na etapa derradeira, o BGF 
conseguiu equilibrar o confronto, 
chegando com perigo em algumas 
oportunidades, porém donos da 
casa seguiram com o controle da 
partida, ampliando a vantagem 
com dois gols de Rafael. Fernan-
dinho anotou o gol de honra para 
a equipe de Vaner Flores, porém 
a AUE voltou a aumentar o placar 
com Cabeça, decretando a vitória 
pelo placar de 6 a 1 sobre a equipe 
serrana.

 Na próxima rodada, o BGF 
visa fazer o seu dever de casa con-
tra a equipe do Parobé, em con-

A equipe Feminina do Brasil 
de Farroupilha sofreu uma derro-
ta na estreia no Campeonato Gaú-
cho de Futebol Feminino de 2018, 
perdendo para a forte equipe do 
Internacional pelo placar de 6 a 0, 
em jogo realizado neste domingo, 
dia 29, em Porto Alegre. Em um 
confronto bastante complicado 
para o Rubro-Verde, os donos da 
casa conseguiram controlar a par-
tida e venceram com uma ampla 
vantagem no placar.

No primeiro tempo, logo aos 
8 minutos de jogo, o Inter, da 
comandante Duda, ex-Seleção 
Brasileira, abriu o placar da par-
tida com gol de Karina. Mylena 
ampliou a vantagem aos 16 minu-
tos. Aos 34 minutos, Shasha fez o 
terceiro para os donos da casa e, 
ainda na etapa inicial, Mylena am-
pliou o placar da partida, 4 a 0. 

BGF sofre derrota fora de casa 
contra o Uruguaianense

fronto que será realizado no sá-
bado, dia 4 de agosto, às 20h, no 
Ginásio SEST SENAT, em Bento 
Gonçalves. O BGF conta com o 
projeto social “BGF é Série Ouro”, 
financiado pelo Governo do Esta-
do do Rio Grande do Sul, por meio 
do PRÓ-ESPORTE RS LIE.

 
BGF sub-17 derrota 
o Garibaldi Futsal 
e encaminha 
classificação à 
próxima fase 
A equipe sub-17 do BGF 

derrotou fora de casa o Garibaldi 
Futsal na manhã deste domingo, 
dia 29, em partida válida pela pe-
núltima rodada da primeira fase 
do Campeonato Gaúcho da cate-
goria. Com uma boa atuação den-
tro de quadra, os comandados pelo 
técnico Bernardo Marini derrota-
ram os donos da casa pelo placar 
de 2 a 1, com gols anotados por 
Henrique e Marini. 

 Com o resultado positivo, a 
equipe está praticamente classifi-
cada à próxima fase e apenas um 
improvável conjunto de resultados 
paralelos tiram a equipe dentre 
os 16 classificados às oitavas de 
final. Na última rodada, a equipe 
do BGF enfrenta a SER Alvorada, 
em casa, no próximo domingo, dia 
5, às 10h, no Ginásio Municipal de 
Esportes. 
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Brasil-FAR Feminino é derrotado pelo 
Internacional na estreia do Campeonato Gaúcho
Equipe Colorada venceu o Rubro-Verde pelo placar de 6 a 0

Na etapa final, o Brasil de 
Farroupilha equilibrou as ações 
da partida, porém a equipe en-
controu dificuldades para frear 
o poderio ofensivo colorado. Aos 
13 minutos, Isa fez o quinto após 
cobrança de escanteio. Permane-
cendo no ataque, o Internacional 
aumentou o placar da partida com 
gol de Paloma Merlo, aos 30 mi-
nutos de jogo, decretando a vitória 
pelo placar de 6 a 0 sobre o Bra-
sil-FAR.

A equipe comandada pelo 
técnico Eder Vanzin vai em bus-
ca da recuperação em casa, contra 
a equipe do Estrela, no próximo 
domingo, dia 5 de agosto, às 15h, 
no Estádio das Castanheiras, em 
sua estreia em casa na competição 
estadual. O Brasil-FAR está no 
grupo A do campeonato ao lado 
do Inter, Ijuí, Estrela e Palestra de 

Carazinho. Classificam-se para a 
fase de mata-mata os dois primei-
ros de cada grupo. 
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Equipe do Inter venceu o Brasil- Far por 6 
a 0
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Um criminoso furtou peças 
de roupas de uma loja na Rua 
Pedro Maragno, no bairro Pro-
gresso, na madrugada de quin-
ta-feira (26). Ele teve acesso ao 

A Junta de Serviço Militar de 
Bento Gonçalves (JSM) comunica 
que, em virtude da seleção geral 
dos jovens alistados neste ano, da 
classe de 2000, transferirá o aten-
dimento realizado na sede locali-

Um condutor perdeu o con-
trole de um veículo Ford/Ka e 
colidiu o automóvel contra a mu-
reta de um estabelecimento na 
Rua Goes Monteiro, no bairro 
São Francisco, na madrugada 
de sexta-feira (27). O barulho 
do impacto assustou moradores, 
que foram até o local. As teste-

Condutor atinge mureta na Rua Goes Monteiro
munhas relataram que o moto-
rista, de 26 anos, apresentava 
visíveis sinais de embriaguez e se 
negou a fazer o teste do bafôme-
tro. A Brigada Militar informou 
que o jovem teve a CNH suspen-
sa e foi autuado. O veículo estava 
com o licenciamento atrasado e 
acabou recolhido ao depósito do 

Detran.  
Há menos de um ano, o mes-

mo motorista se envolveu em um 
acidente de trânsito na Rua 13 
de maio, no centro, quando tam-
bém colidiu o veículo contra um 
estabelecimento comercial. Na 
ocasião, ele ficou ferido e ficou 
mais de um mês hospitalizado. 

Veículo atingiu mureta de estabelecimento comercial

Junta de serviço militar vai 
atender no 6° BCOM

zada na Rua Marechal Floriano, 
121, Sala 06, para o 6º Batalhão 
de Comunicações. A medida será 
adotada entre os dias 03 e 22 de 
agosto. Mais informações pelo te-
lefone (54)3454-2375.

Homem quebra vidraça de loja e 
furta peças de roupas

local após quebrar a vitrine com 
uma pedra. Havia câmeras de vi-
gilância no estabelecimento, que 
serão entregues à Polícia Civil e 
analisadas.
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A Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) prendeu, na manhã de 
sexta-feira (27), um condutor 
que utilizava uma CNH falsifica-
da, no km 225, na BR-470, em 
Garibaldi. Uma equipe da PRF 
abordou o veículo Cruze, com 
placas de Lajeado, conduzido por 
um homem de 58 anos, natural 
de Estrela.

Ao solicitar os documentos, 

Os caminhoneiros do Rio 
Grande do Sul são os que mais 
morrem por acidentes de trânsito 
relacionados ao trabalho no esta-
do. Os dados são de um levanta-
mento inédito realizado pelo Mi-
nistério da Saúde com os dados 
dos Sistemas de Informação de 
Agravo e Notificações (SINAN) e 
do de Mortalidade (SIM). O estu-
do apontou 188 óbitos dos traba-
lhadores de caminhões, entre os 
anos de 2007 e 2016. Contando 
com todos os tipos de transportes, 
Rio Grande do Sul registrou 939 
mortes no mesmo período. Para 
chegar a esta constatação, foram 
considerados os acidentes ocor-
ridos quando o trabalhador tem 
uma função que envolve locomo-
ção ou quando estava indo ou vol-
tando do local de trabalho.   

Em onze anos, o número de 
notificações de acidentes de trans-

Um homem de 28 anos foi 
assaltado na madrugada de do-
mingo (28), por volta das 5h, na 
Rua Dez de Novembro, no bair-
ro Cidade Alta. De acordo com 
o boletim de ocorrência, ele foi 
abordado por dois ou três cri-
minosos, que após anunciarem 
o assalto, roubaram um veículo 
Renault Sandero. Um dos ladrões 
estava armado com um revólver 

Uma idosa de 65 anos foi as-
saltada na madrugada de sexta-
-feira (27), em uma parada de ôni-
bus na Rua Assis Brasil, no centro. 
Segundo o relato da vítima, ela foi 

Um homem roubou uma fru-
teira na Rua 10 de Novembro, 
no bairro Botafogo, na tarde de 
sexta-feira (27). Segundo o bo-
letim de ocorrência, o crimino-
so entrou no estabelecimento, 

A Polícia Civil prendeu seis 
pessoas por tráfico de drogas 
em Bento Gonçalves e Garibal-
di durante a Operação Navalha, 
realizada na manhã de sexta-
-feira (27). Foram cumpridos 
mandados de prisão que pren-
deram I.N.S, de 28 anos, W.S.A, 

Caminhoneiros são as 
maiores vítimas de acidentes 
de trânsito no trabalho
Levantamento inédito aponta que em onze anos, o número de no-
tificações de acidentes de trânsito relacionados ao trabalho foi de 
2.758, em todo o estado

porte relacionados ao trabalho, no 
Rio Grande do Sul, foi de 2.758. 
Os anos de 2013 (638) e 2016 
(581) foram os que apresentaram 
os maiores números de notifica-
ções para um único ano. Em 2017, 
os índices caíram 35,2% no esta-
do, sendo registrados 376 aciden-
tes quando comparados ao ano de 
2016.

Em toda a região Sul, foram 
registradas 4.263 mortes, sendo 
873 de motociclistas e 805 de mo-
toristas de carros - as maiores ví-
timas. Quando falamos em aciden-
tes, a região Sul foi a quarta com 
maior número de registros. Foram 
16.425 acidentes entre os anos de 
2007 e 2016, tendo o seu pico nos 
de 2015 (2.899) e 2016 (3.379). 
Em 2017, a região teve redução de 
41,7% nas notificações, com 1.967 
registros quando também com-
prado ao ano anterior.

Homem que usava CNH falsa é 
preso na BR-470

o condutor demonstrou-se ner-
voso. Os policiais fizeram buscas 
pelo veículo e não localizaram 
nada de suspeito. Ao consultarem 
os documentos nos sistemas, foi 
verificada incoerência de alguns 
dados o que atestou a falsidade 
da CNH. O homem foi preso por 
uso de documento falso e a CNH 
encaminhada à Polícia Judiciária 
em Caxias do Sul.

Grupo rouba veículo e colide 
contra casa no Municipal

e deu uma coronhada na cabeça 
da vitima. Durante o registro na 
delegacia, a vítima mostrou uma 
nota veiculada na impressa na 
qual um automóvel teria colidido 
contra uma casa na Rua Nuncian-
te Antinolfi, no bairro Municipal. 
Segundo o homem, o veículo en-
volvido no acidente era o seu. Não 
havia ninguém no local e a chave 
ficou na ignição.

Fruteira assaltada no Botafogo
anunciou o assalto e rendeu a 
proprietária do local, exigindo 
que ela entregasse o valor do cai-
xa. A vítima entregou R$180,00 
ao criminoso, que fugiu em se-
guida.

Idosa sofre assalto em parada 
de ônibus no Centro

abordada por dois criminosos que 
roubaram a carteira e fugiram em 
seguida. A mulher recuperou a 
carteira mais tarde, mas já estava 
sem documentos e cartões.

Operação Navalha prende seis 
por tráfico de drogas

de 27 anos e K.C, de 18 anos 
em um apartamento no bairro 
São João. Com o trio, que pos-
sui antecedentes por tráfico, 
foram apreendidas uma bucha 
de cocaína, um caderno com 
anotações e contabilidade. Ou-
tro mandado prendeu N.D.S, 

de 44 anos, em uma residência 
no bairro Universitário. No lo-
cal, havia um tijolo de maconha. 
Todos foram conduzidos para a 
Delegacia de Polícia de Pron-
to Atendimento (DPPA). As 
investigações já duravam três 
meses. 

Objetos usados por traficantes foram apreendidos durante a ação policial

K.C, que recém completou 18 anos, foi presa por tráfico  N.D.S foi preso em uma residência no bairro Universitário

Investigações já duravam três mesesMandado de prisão prendeu três em apartamento no bairro São 
João
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TEMPO LOCAL
Hoje
31/07

Qua
01/08

Qui
02/08

Geada ao 
amanhecer
índ. UV:  Moderado

Sol com nuvens
índ. UV:  Moderado

Sol com nuvens
índ. UV:  Moderado

CINEMA
Validade da programação: 27/07/2018 a 01/08/2018 
Sujeita a alterações sem aviso prévio.

Shopping Bento: 3055 2442
L’américa Shopping: 3454 1334
Salas tradicionais (2D): R$ 26,00 inteira e R$ 13,00 meia
Salas 3D : R$30,00 inteira e R$15,00 meia
Promoção: na terça-feira todos pagam meia entrada e no 
último sabado do mês valores únicos: R$ 20,00 inteira e 
R$ 10,00 meia

↑16°C
↓  4°C

↑ 13°C
↓   6°C

↑ 18°C
↓   6°C

Shopping Bento

Hotel Transilvânia 
3: Férias 
Monstruosas
13:45h - Dublado 3D
18:45h - Dublado 3D
Solitário e infeliz, buscando um 
novo amor na internet, Drácula 
é surpreendido com um presen-
te da querida filha: férias em um 
cruzeiro. Inicialmente resisten-
te à ideia, ele acaba engajado 
no passeio ao se encantar pela 
comandante, que, no entanto, 
esconde um segredo nada ami-
gável.

Homem-Formiga 
e a Vespa
18:30h - Dublado 3D
Após ter ajudado o Capitão 
América na batalha contra o 
Homem de Ferro na Alemanha, 
Scott Lang (Paul Rudd) é con-
denado a dois anos de prisão 
domiciliar, por ter quebrado o 
Tratado de Sokovia. Diante des-
ta situação, ele foi obrigado a se 
aposentar temporariamente do 
posto de super-herói. Restando 
apenas três dias para o término 
deste prazo, ele tem um estranho 
sonho com Janet Van Dyne (Mi-
chelle Pfeiffer), que desapareceu 
30 anos atrás ao entrar no mun-
do quântico em um ato de he-
roísmo. Ao procurar o dr. Hank 
Pym (Michael Douglas) e sua 
filha Hope (Evangeline Lilly) em 
busca de explicações, Scott é ra-
pidamente cooptado pela dupla 
para que possa ajudá-los em sua 
nova missão: construir um túnel 
quântico, com o objetivo de res-
gatar Janet de seu limbo.

Os Incriveis 2
13:45h - Dublado 2D
16:00h - Dublado 3D
Quando Helena Pêra é chamada 
para voltar a lutar contra o crime 
como a super-heroína Mulher-
-Elástica, cabe ao seu marido, 
Roberto, a tarefa de cuidar das 
crianças, especialmente o bebê 
Zezé. O que ele não esperava era 
que o caçula da família também 
tivesse superpoderes, que sur-
gem sem qualquer controle.

Missão 
Impossivel - 
Efeito Fallout
16:00h - Legendado 2D
21:00h - Dublado 3D
Quando uma importante missão 
não sai como o planejado, Ethan 
Hunt (Tom Cruise) e o time do 
IMF unem forças em ação numa 
corrida contra o tempo para 
acertar as contas com os erros do 
passados.

Jurassic World:
Reino Ameaçado
21:00h - Dublado 2D 
Três anos após o fechamento do 
Jurassic Park, um vulcão pres-
tes a entrar em erupção põe em 
risco a vida na ilha Nublar. No 
local não há mais qualquer pre-
sença humana, com os dinossau-
ros vivendo livremente. Diante 
da situação, é preciso tomar 
uma decisão: deve-se retornar 
à ilha para salvar os animais ou 
abandoná-los para uma nova ex-
tinção? Decidida a resgatá-los, 
Claire (Bryce Dallas Howard) 
convoca Owen (Chris Pratt) a 
retornar à ilha com ela.

L’américa Shopping

Hotel Transilvânia 
3: Férias 
Monstruosas
13:45h - Dublado 2D
16:10h - Dublado 3D
18:45h - Dublado 3D

Os Incriveis 2
13:45h - Dublado 3D
18:45h - Dublado 2D

Arranha-Céu: 
Coragem Sem 
Limite
16:10h - Dublado 2D

21:10h - Legendado 2D
Responsável pela segurança de 
arranha-céus, o veterano de 
guerra americano e ex-líder da 
operação de resgate do FBI, Will 
Ford (Dwayne Johnson), é acusa-
do de ter colocado o edifício mais 
alto e mais seguro da China em 
chamas. Cabe ao agente então 
achar os culpados pelo incên-
dio, salvar sua família que está 
presa dentro do prédio e limpar 
seu nome antes que seja tarde 
demais.

Homem-Formiga 
e a Vespa
21:10h - Dublado 3D

FALE CONOSCO
ligue: 54 3701 2308

Rua 13 de Maio, 229 - 3° andar
www.gazeta-rs.com.br

assinaturas@gazeta-rs.com.br
atendimento@gazeta-rs.com.br

educacao@gazeta-rs.com.br
redacao3@gazeta-rs.com.br
esporte@gazeta-rs.com.br
interior@gazeta-rs.com.br

classificados@gazeta-rs.com.br

LOTERIAS
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1°

05  07  13  14  16
28  32  33  40  43
54  56  57  64  67
68  70  74  85  87

2°

3°
4°

5°

Megasena -  concurso 2063

Federal -  extração 05305

Lotomania -  extração 1887

06 10  19  24  25  29

80847
57097 
78144
51531  
43245


